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证券代码：002273                                  证券简称：水晶光电 

浙江水晶光电科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2025006 

                                                

投资者关系活动

类别 

 

 特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观            其他 

参与单位名称 国盛证券、富国基金、施罗德国际、施罗德投资(香港) 

时间 2025年 1月 21日-2025年 1月 22日 

形式 线上及线下调研 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理兼董事会秘书 韩莉、IR 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、问：四季度公司业绩环比有所下降，请介绍一下四季度业绩情况？ 

   答：从行业角度看，消费电子行业旺季通常在三季度，四季度有所回落是正常

情况，公司业绩表现符合行业规律；从公司角度看，根据公司业绩的过往表现，三

季度也通常是全年业绩表现最好的季度。此外，公司的微棱镜项目在 2024 年的出

货周期较 2023 年有所提前。另外，公司惯例会在年底对奖金等费用进行计提，也

有一定的影响。 

 

2、问：公司怎么看未来产品价格趋势？ 

   答：第一，不同产品价格走势不同，尤其是对于持续升级迭代中的产品，价格

走势相对较好。第二，对于传统产品，持续通过产品良率提升、份额提升、经营过

程中的人效提升、一系列的降本增效手段挖潜产品毛利，持续提升产品毛利率，是

制造业竞争力的体现。第三，在客户端降本的背景下，部分产品有替代海外供应链

的机会。 

 

3、问：请问公司怎么看待反射光波导方案和衍射光波导方案在未来眼镜市场的确
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定性？ 

   答：AR 眼镜市场具有巨大的潜力空间，不同的方案匹配不同的软件生态和使用

场景，我们相信无论是反射波导还是衍射光波导均有其用户群体。公司在反射光波

导和衍射光波导的体全息方案均有技术布局。目前在衍射光波导上，公司和美国

Digilens保持战略合作，已经有小批量面向北美商业级应用出货。反射光波导作为

公司的一号工程，公司坚定地投入并着力解决反射光波导的量产性难题。 

 

4、问：请问公司为大客户开发的项目主要是哪些方面？ 

   答：光学是智能手机创新升级的重要部分，公司多年来深耕光学零组件产业，

沉淀了光学镀膜、光学冷加工、半导体光学、自动化智能化设计等技术，具备为客

户提供光学解决方案的能力。得益于二十多年来技术上的积累与沉淀，叠加客户对

光学创新的需求，公司进入了和大客户合作的新阶段，以 ODM的身份参与到客户面

向未来的产品开发，有多个项目在研开发中并且可以期待其在未来逐步落地，长期

来看，公司的成长已经转向新品技术创新驱动。 

 

5、问：请问公司怎么看和大客户单机价值量的趋势？ 

   答：公司和大客户合作至今，从最初的唯一大单品红外截止滤光片，到现在薄

膜光学面板、微棱镜模块等，新的单品成长为有力的业绩支撑，公司的产品结构不

断优化，向多元化大单品演进，这也是过去全球智能手机市场出货量有所波动，但

是公司的业务规模仍然保持稳定增长的原因。目前公司有多个研发项目并行开发

中，未来随着新的项目逐步落地，产品结构不断丰富，单机价值量有望呈现稳定提

升态势。 

 

6、问：公司涂覆滤光片有望切入大客户供应链，公司的竞争优势体现在哪里？ 

   答：公司过去几年在安卓客户端推广涂覆滤光片产品，并且保持较高的份额至

今，2025年有望切入北美大客户涂覆供应链。大客户的涂覆产品对参数指标和可靠

性的要求更高，因此具有一定的技术壁垒。 

 

7、问：除了智能手机以外，在其他领域公司是否有产品供应？ 

   答：公司聚焦信息获取端和信息呈现端，因此除智能手机外，公司的 2D成像、
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3D 成像、晶圆级传感产品、微型光学模块等产品广泛应用于 CCTV 安防监控、数码

相机、智能家居（如扫地机器人、智能门锁等）、金融支付、无人机、运动相机、

汽车电子、AR眼镜等领域。 

 

8、问：请问公司 2025年费用和资本开支的展望？ 

   答：基于公司的组织调整和与大客户合作全面开展的新时期，资本开支和期间

费用上可能会有所波动，这是公司与客户中长期发展的保障，背后是技术平台型的

战略布局和关键卡位。同时我们会持续开展降本增效工作，2025年公司将开展“现

场主义”工作，进一步推动人效提升，夯实内生竞争力，保持战略定力和抓住重大

发展机遇。 

 

9、问：请问公司 2025年要面对什么机遇与挑战？ 

   答：2025 年对公司来说是非常重要的一年，一方面公司进入了和大客户合作全

面开展的新时期，另一方面为了更好地匹配大客户多项目并行开发的要求，匹配

“技术上的战略合作伙伴”这一定位，公司启动了组织和人事调整。对于公司而言，

这是一次千载难逢的机会，公司会抓住这一战略窗口期，扎实组织基础，打开公司

全新的发展态势。 

附件 无 

日期 1月 23日 


